

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

ALCOY, SABADO 24 DE AGOSTO DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en to a España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de El Serpis, D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado 23.

NUM. 94.

SE VENDE una caldera para vapor, fuerza de 2 caballos. Dirección, calle de la Corbella, número 42. 2500 las 10. (10-1)

ALCOY 24 DE AGOSTO DE 1878.

LA MUJER.

La influencia de la mujer en la sociedad, por medio de la que ejerce en su familia, empieza con el fulgor primero de su vida, y termina más allá de la tumba, donde brilla por mucho tiempo su crepúsculo. Niña aún, sus gracias infantiles inspiran a sus padres pensamientos serios de economía y trabajo. Amante, constituye la inspiración del artista, perfecciona las condiciones del hombre vulgar e impulsa en pos de la gloria al hombre de genio.

Esposa, hace de su casa el oasis donde su marido cobra aliento para continuar su viage por el desierto de la vida.

Madre, después de haber dado a sus hijos el sér, les da por la educación y el ejemplo sus inclinaciones y carácter.

Casados sus hijos, sigue influyendo sobre ellos y sobre sus nietos.

Muere, y aún sirve su memoria para unir a su descendencia en el solo sentimiento de honrar su recuerdo bendito.

La mujer hace la familia a su imagen y semejanza; le da su manera de ser.

Razón tiene un distinguido escritor francés al decir que la mujer hace algo más importante que las leyes, puesto que establece las costumbres.

En España, la mujer, por mas que cubramos sus cadenas con lisonjas y flores, sufre algo de la tiranía asiática en nuestra costumbre de mirarla como un sér inferior.

La privamos de casi todos sus derechos. La educa superficialmente y la cerramos las puertas del porvenir, mermandola los medios de adquirir el bienestar con un trabajo inteligente y productivo.

En Francia desempeñan algunos destinos públicos, especialmente en correos y para la venta de papel sellado, y además las tiendas están generalmente administradas y servidas por mujeres.

En Inglaterra y en los Estados Unidos la mujer se dedica a una porción de industrias y profesiones y hasta emprende carreras.

Parte esto del principio que considera una inmoralidad el que, teniendo una mujer todas las necesidades de un hombre, y cuando queda viuda todas las obligacio-

nes de un verdadero jefe de familia, no halle mas medio de satisfacer y llenar unas y otras que someterse a un hombre.

Decir a las mujeres que no deben trabajar después de haberlas acostumbrado a la idea de que no deben aprender, es asediar su virtud por la miseria después de haber rebajado su inteligencia con la ignorancia y sus caracteres con la servidumbre.

Hacer que la mujer se consagre únicamente a ligerezas y frivolidades, es reducirla a la mas triste de las condiciones, y es, sobre todo, porque la mujer hace las costumbres, obligar a un pueblo a ser frívolo y ligero.

No pretendemos que la mujer española reemplace, como la francesa, la inglesa y la norteamericana, a los trabajadores, a los empleados y a los profesores. Aquí donde aún no se han roto ni aflojado siquiera los vínculos de la familia; aquí, donde la hija, la esposa y la madre tienen un puesto de honor entre todas las clases, y más hermoso y respetado, preciso es declararlo: cuanto mas humildes son éstas, tienen mucho que hacer, y digna y noble es su tarea con solo desempeñar las que incumben a la administración, al cuidado doméstico, y mas principalmente aún, a la educación de sus hijos; misión la mas importante y mas fecunda para el bien de los pueblos.

No aspiramos a tener mujeres doctoras, ni si quiera queremos verlas en una oficina de telégrafos; pero si deseamos que la educación que reciban por una parte y por otra el respeto y la consideración de que debemos rodearlas, les den, como ha querido el cristianismo, el centro de la familia, con el deber de crear buenos hijos que sean buenos ciudadanos.

El hombre que halla en su casa un lenitivo a los sinsabores de la vida, el que encuentra en el instinto económico de la mujer la armonía de su presupuesto doméstico, el que logra sentir hacia su familia ese amor que inspira la perseverancia y el sacrificio, no puede atentar a la tranquilidad de la patria, porque, como dijo muy bien Ventura de la Vega en *El hombre de mundo*:

«El alma y los ojos fijos en esa patria tendrás; porque esta patria, dirás, es la patria de mis hijos.»

Bajo este punto de vista, la mujer es el primero y más importante elemento social; y culpa nuestra es si las mujeres españolas no se hallan en condiciones de llenar cumplidamente tan importante deber.

Los rasgos salientes de nuestra época son los del carácter que

hemos impuesto a las mujeres con nuestro abandono.

El lujo nos seduce.

Las diversiones nos fascinan.

Las frivolidades nos encantan.

Una política de dimes y diretes nos entretiene y nos deleita.

El afán de hablar nos domina más que a las mujeres.

Dejamos como ellas la utilidad de lo real por el brillo de lo aparente.

Y como ellas, lo que ayer amábamos lo olvidamos hoy para volver tal vez a amarlo mañana al experimentar la amargura de su ausencia.

La historia nos dice que las grandes matronas tienen hijos como los gracos, y en cambio los monstruos como Neron nacen de las Agripinas.

Los indios, los egipcios, los árabes, los chinos, que han hecho de la mujer una sierva, viven en la servidumbre.

El resorte más poderoso del progreso de todos los pueblos cristianos, es haber mejorado la condición social de la mujer.

Enaltecer a la mujer es influir inmediatamente sobre las costumbres y levantar a los pueblos de su prostración.

Nosotros deseamos que la educación, el respeto y el amor hagan de la mujer española el poderoso agente de nuestra regeneración social.

S. M. la reina doña María Cristina de Borbón falleció a las dos y cuarenta minutos de la madrugada de anteaer en su palacio del Havre.

Nació en Nápoles el día 27 de Abril de 1806. Fueron sus padres Francisco I, rey de las Dos Sicilias, y su segunda mujer María Isabel, infanta de España. Recibió una educación tan distinguida como pertenecía a su rango.

Hizo en sus primeros años notables progresos en el arte de la pintura y adquirió fama de cazadora audaz.

La infanta Luisa Carlota, esposa del infante de España D. Francisco de Paula y hermana de María Cristina, concertó el matrimonio de ésta con Fernando VII, en cuartas nupcias, el 11 de Diciembre de 1829.

La reina de España tomó parte muy principal en la guerra palaciega que dió por resultado el triunfo de la joven princesa y la pragmática de 29 de Marzo de 1830.

Declarada reina-regente a la muerte de Fernando VII, acaecida en Octubre de 1833, decretó una amnistía siguiendo, después fielmente los consejos de sus ministros Zea Bermudez, Martínez de la

Rosa, Toreno, Mendizábal, Isturiz y Calatrava.

Intrigas de familia, circunstancias mas privadas que públicas, la ley de ayuntamientos propuestas a las Cortes por la reina, la disolución del Parlamento y la creciente popularidad de Espartero, dieron lugar a la salida de España de María Cristina, que hizo antes renuncia de la regencia en 10 de Octubre de 1840.

Regresó a su patria en 1843, después de la caída de Espartero, en cuya época contrajo solemne matrimonio con el antiguo oficial de Guardias de Corps D. Fernando Muñoz, a quien elevó a la dignidad de duque de Riansares.

La revolución de Julio de 1854 la desterró a Francia, y desde entonces no ha tomado parte alguna directa en la política española. Aunque las circunstancias facilitaron su vuelta a España en diversas ocasiones, estuvo en el palacio de Madrid solo breves horas.

Su residencia habitual en los primeros años de su ausencia de España fué Paris, y después el precioso palacio que se hizo construir en el Havre, al cual puso el expresivo nombre *Mon desir*. En el vivió mucho tiempo retirado por completo del bullicio mundano, y en el ha fallecido, sirviéndole de cámara mortuoria la misma habitación en que dejó de existir su querido esposo el duque de Riansares.

Está actualmente ensayándose en Francia la manera de conservar el pescado por medio del frío cuyo procedimiento consiste en producir una temperatura baja en grandes cajas de hierro. En Marsella se obtiene esta temperatura con la evaporación del amoniaco líquido, con lo cual se consigue un frío de 20 grados bajo cero. La carne o el pescado que contienen esas cajas se conjela sin estar en contacto con liquido alguno, y de este modo se libra de la descomposición. En la actualidad se vende en Marsella pescado conservado por este procedimiento. Se le deja deshélar espontáneamente, y a medida que vá cesando su estado de congelación, recobra su olor peculiar y todos los demás caracteres del pescado fresco, esto es, la viveza de los ojos, el color encarnado de las agallas y la fluidez de la sangre. Su carne es muy consistente y su gusto muy sabroso. Se vende mucho menos caro que el pescado ordinario. Si esta innovacion se sostiene y si se consigne hacer grandes acopios de pescado, las personas poco acomodadas reportarán de ello un gran beneficio.

La importacion de vinos en Francia durante los primeros cinco meses del año actual, según datos oficiales de aquel país, ha ascendido á 617,861 hectólitos en igual período del año anterior sólo llegó á 286,094 hectólitos 535,993 hectólitos han sido los importados este año de vino común, y en aquel fueron 260,079 de vino generoso han entrado este año 31,836 hectólitos, y el pasado 26,014.

De los vinos comunes representan los originarios de España el 80 por 100 de la importacion total, mas del cuadruplo que los procedentes de Italia, pues esta nacion figura por 69,837 hectólitos en 1877, y 95,667 en 1878, mientras que á España corresponden 126,399 en 1877, y 466,999 en 1878.

La importancia de los vinos españoles ha aumentado en 363 por 100 de un año á otro, y es probable que siga creciendo, pues en virtud del tratado reciente, España paga 3 1/2 francos por hectolitro; á Italia, desde primero de mes, 5,20 francos en vez de 30 céntimos.

Noticias generales.

En unas excavaciones practicadas en las inmediaciones de Casares (Málaga) han sido encontrados varios objetos curiosos de los primeros tiempos de la dominación árabe en España, y entre ellos varias monedas perfectamente conservadas.

Un armero francés, Mr. Valaste, acaba de inventar un nuevo fusil de condiciones muy superiores á todos los modelos conocidos hasta el día.

Colocada ya en su sitio la máquina hidráulica para la elevacion de las aguas del río Bellen, que han de dar vida al canal de Hiego que se construye en término de Oliva, se ha puesto á prueba en la última semana; superando sus buenos resultados á las esperanzas que habia hecho concebir tan útil artefacto, si bien el escaso caudal de agua que hoy lleva dicho río no le da toda la fuerza que necesita para funcionar con regularidad.

Las obras del canal adelantan lo suficiente para que en un corto espacio de tiempo pueda utilizarse esta importantísima mejora.

A las doce de anteanoche, y á pocas millas del cabo de Gata, chocó un vapor inglés de gran porte con otro francés, que se fué á pique, lográndose salvar 17 hombres de los 19 que componían la tribulación. El vapor inglés arribó en la mañana de ayer al puerto de Almería, donde reparará las grandes averías que ha experimentado en el siniestro.

Se ha elevado á plenario la causa de doña Baldomera el día 19.

El promotor ha calificado el delito de *alzamiento de bienes*.

Ayer pasó al defensor Sr. Albert, para evacuar el traslado de calificación.

En Badajoz acaba de destruir el ayuntamiento la famosa campana de *Espanta perro*, glorioso recuerdo histórico de los primeros tiempos de la reconquista.

Continúan viéndose por las calles de Barcelona, millares de familia á quienes la falta de trabajo obliga á demandar una limosna.

En la tarde del domingo último estuvo á punto de perecer ahogado en la playa de Tarragona un niño que, con otros compañeros suyos, habia ido á bañarse. Un caballero que por allí pasaba, llamado D. Pablo Barabá notó el peligro á que se hallaba expuesto el niño é inmediatamente se tiró al

mar, sacándolo del agua cuando ya habia perdido el conocimiento; que afortunadamente consiguieron hacerle recobrar al cabo de media hora de prestarse asiduos cuidados.

—El día 10 del próximo setiembre empezarán los ejercicios de oposicion á las plazas de aspirantes al cuerpo de telegrafos.

—El domingo se celebró en la plaza de Vinaroz una corrida de toros á beneficio del Hospital siendo tan desgraciados los diestros, que eran aficionados, que el primer espada, al tratar de saltar la barrera huyendo del toro, se fracturó una pierna, y otro de los que formaban la cuadrilla recibió una herida de alguna consideracion. Estos son los percances propios de esta clase de diversiones.

—Dice un colega que por disposicion superior se están reuniendo en Barcelona todos los alistados del ejército de Filipinas, para donde se embarcaran en la primera decena de setiembre.

—En la tarde del martes fué recibida en audiencia solemne por el rey Leopoldo de Bélgica la mision extraordinaria enviada por S. M. el rey de España para felicitar á aquel monarca por el vigésimo-quinto aniversario de su casamiento.

—Con dos dias de anticipacion ha llegado hoy el correo de la Habana, repartiéndose no sin sorpresa y gusto de los que esperan noticias de la isla de Cuba.

—Por el ministro de Fomento se ha comunicado al de Gobernacion una real orden para que con arreglo á lo dispuesto por la ley contra la filoxera, las provincias limítrofes á Málaga contribuyan con sus fondos á las operaciones de combatir al insecto.

—El reloj de bolsillo ha llegado á ser en Paris un artículo de primera necesidad: pero to los no pueden adquirir un objeto que supone siempre un gran desembolso; y al efecto, un fabricante construye en metal blanco relojes que andan con mucha precision y que vende al precio de 6 francos 50 céntimos.

—De las últimas noticias que ha recibido el Gobierno del cónsul español en Tanger acerca del estado sanitario del imperio de Marruecos, resulta que el estado de la salud pública es satisfactorio en los pueblos de la costa, habiéndose tomado las medidas oportunas para la limpieza de las poblaciones, según dicen nuestros vice-cónsules en sus partes que alcanzan hasta el día 12 del presente mes, y la viruela maligna que se habia presentado en Mogador va ya en descenso.

Respecto de la enfermedad que ha aparecido en el interior del imperio y que tanta alarma ha producido, aun no se tienen noticias exactas para poder apreciar la importancia de aquella dolencia: pues el Consejo sanitario de Tanger no ha recibido todavía informes del doctor que comisionó para estudiarla y diagnosticarla, tardanza que no debe extrañarse, en atencion á que los kabilas próximos á Fez y Mequenez se hallan sublevados y forman un verdadero cordon sanitario alrededor de estas dos ciudades.

—Cerca de Colmenar pueblo de la provincia de Málaga, fué herido gravemente el domingo un trabajador por un toro que pastaba en aquellas inmediaciones. El infeliz no ofrecia el lunes esperanzas de vida.

Seccion local.

La funcion con que anualmente conmemora el Ayuntamiento, en la *Fuente Roja*, la fiesta llamada del Hallazgo, se verificará mañana, y á juzgar por los preparativos hechos y por las noticias que tene-

mos de muchas familias que en la tarde de hoy se disponen á trasladarse á dicho punto, promete este año ser todo lo brillante que ha sido en los anteriores.

Sabemos que á parte de la misa mayor con orquesta y sermon que corre á cargo de D. Francisco Molto, habrá bailes campestres, y otras diversiones propias de dicha fiesta, de manera que todo hace esperar que los concurrentes pasarán alegremente el día, lo cual les deseamos con todas las veras de nuestra alma.

Vemos con gusto que la Comision de Policía urbana, se hace eco de algunas de las indicaciones que *El Serpis* apunta en sus columnas, con el solo deseo de que se atiendan todos los servicios de que trata.

Hoy nos complacemos en consignar la actividad con que dicha comision ha procedido al arreglo del Arbellón de la calle de San Gayetano, como tambien á la limpieza de uno de los andenes de la carretera del Puente en el trozo próximo al Cuartel.

Como quiera que por la Comision de policia ha sido atendida nuestra queja referente al monton de piedras que existia á la entrada del camino del Batle, damos las gracias á dicha Comision por la actividad que ha desplegado en este asunto, asi como al dueño de dichas piedras, pues sabemos que este, inmediatamente recibió el oficio para que dejara expedita la via pública, se apresuró á cumplimentar la orden de la autoridad.

Ojalá en todas nuestras reclamaciones se procediera con igual actividad: ni nos veriamos obligados á repetir quejas, ni habria porqué denunciar lo que todavía está por corregir, esto es, los postes existentes á las entradas de algunas calles, el polvo de plazas y paseos, y una porcion de *etcéteras* que omitimos porque seria prolijidad el enumerarlas.

Continúan los muchachos maltratando de hechos y de palabras á un infeliz ciego que anda por esas calles implorando públicamente la caridad. Ayer á medio día vimos con indignacion que algunos mozalbetes se recreaban en la calle del Mercado haciendo toda clase de fechorias con este infeliz, y lamentamos no poder encontrar en algunas calles á la redonda ni un G. M. ni siquiera un O. P. á fin de que castigara con fuerte mano á estos *salvajitos*.

En nombre de la cultura de nuestra localidad rogamos al señor Alcalde que dicte los medios conducentes á evitar estos desmanes pues de lo contrario el mejor día la turba menuda se nos vá á subir á las barbas y quien sabe entonces donde iremos á parar.

Como prueba de los desmanes que impunemente cometen las turbas de muchachos que *pillean* por esas calles, y en aseveracion de lo que exponemos en el anterior suelto, debemos dar cuenta á nuestros lectores de un nuevo atropello cometido en el día de ayer,

en la persona de un desgraciado tullido.

Parece ser, según los informes que nos han comunicado, que el tullido en cuestion iba implorando la caridad pública valiéndose para ello de un carrito tirado por tres hermosos y amaestrados perros, cuando repentinamente viose acosado por una turba de mozalbetes que emprendiendola con los perros á pedradas le pusieron en trance muy apurado pues los animalitos se dieron á correr llevándose tras si el carro en que iba el pobre tullido. Ni las voces de socorro dadas por este desgraciado ni el peligro en que estaba, pudieron aminorar los feroces instintos de la *pilleria*; antes por el contrario se gozaban en su obra y miraban con impasibilidad el riesgo que corria el infeliz tullido.

Algunos soldados que, desde el cuartel, se apercibieron del atropello, prestaronle su auxilio socorriéndole á la vez con algunas limosnas.

Para concluir debemos hacer presente que en el lugar del escándalo no se personó ni un O. P. ni tampoco un G. M. lo cual prueba de una manera evidente lo que dice aquel personaje de Campanone.

Las partes están en todas partes menos en esta parte.

Hoy probablemente, saldrá para Madrid el Juez de primera instancia de esta ciudad, á tomar órdenes del Sr. Ministro del ramo á fin de instruir el sumario de la causa que ha de formarse con motivo de los últimos sucesos de Constantina.

PUBLICACIONES.—Se ha publicado el número 11 de la acreditada revista científico-literaria, *La Ilustracion Popular*, cuyo SUMARIO es el siguiente:

Lecciones morales, Humanidad, por F. Linares Such.—La Bandera. (arreglo del italiano), (conclusion), por A. Leveroni Morales.—Sorprendentes aventuras de un cómico. Fantasia, por F. del T.—Poesías: Al mar, (soneto), por Salvador Sellés.—A Laura, (soneto), por Julio Puig Perez.—Misceláneas.—Intereses materiales.—Necesidad de la guardería rural, por J. Alfonso Roca de Togados.—Alicante semanal, por Zaravel.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Bartolomé apostol.
SANTO DE MANANA.—Ntra. Sra. de la Consolacion y Correa. S. Luis, rey de Francia.
CULTOS.—Iglesia del Santo Sepulcro.—Hoy segundo de Cuarenta Horas al Sagrado Corazon de Maria, á las 9 misa solemne; por la tarde, Rosario lectura y reserva.

Anuncios oficiales.

Hospital Provincial de esta Ciudad.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.	
SECCION DE MEDICINA.	
Existencia del dia anterior.	44
Entrados.	0
Salidos.	0
Muertos.	0
Existencia para el dia siguiente.	44
SECCION DE CIRUGIA.	
Existencia del dia anterior.	45
Entrados.	6
Salidos.	0
Muertos.	0
Existencia para el dia siguiente.	51

Alcay 23 de Agosto de 1878.
El Director,
CARMELO MARTINEZ, PRRO.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Patada Primer Batallon del Regimiento Infanteria del Rey.

Gefe de dia. El C. T. C. Primer gefe del primer Bon. del Rey D. José Martinez Santos.
Hospital y provisiones el C. del mismo cuerpo don Felipe Sanz.

Seccion mercantil.

Alcoy 23 de Agosto de 1878

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OBSERVACIONES.
Alicante, 8 u.v.	3/8	1/2	
Albacete	1/8	1/4	
Almería	1/2	5/8	
Barcelona	1/8	1/4	
Bilbao	1/2	5/8	
Buñol	7/8	1	
Burgos	7/8	1	
Cadiz	1/2	5/8	
Cartagena		3/4	
Coruña		1/2	
Córdoba	5/8	3/4	
Castellon		1	
Granada	3/4	7/8	
Jaen	7/8	1	
Jerez		5/8	
Lerida		3/4	
Logroño		7/8	
Lugo		3/4	
Madrid	1	1 1/8	
Málaga	5/8	3/4	
Murcia	3/4	7/8	
Orense		5/8	
Oviedo		3/4	
Palencia		3/4	
Pamplona		1 3/8	
Pontevedra		5/8	
Palma		3/4	
Salamanca	1	1 1/4	
S. Sebastian		5/8	
Santander		1/2	
Santiago		3/4	
Sevilla	5/8	3/4	
Tarazona	1/2	5/8	
Toledo		1 3/8	
Valencia	1/4	3/8	
Valladolid	3/4	7/8	
Vigo		1/2	
Vitoria		7/8	
Zaragoza		5/8	
Paris 3 dias vista	5/8	5/8	
Londres 90 dias fecha	48.90.	49	

Hay colocacion para el papel a los cambios anotados en la columna dinero. Escasez de operaciones.

démicos y sin opcion a títulos periciales. Estos alumnos tampoco necesitan sufrir el examen de ingreso.

Desde el dia 20 al 30 del propio mes de Setiembre tendrán lugar en la Escuela los exámenes de ingreso, así como los ejercicios para optar a los títulos de Perito Químico y Perito Mecánico y los exámenes de los que pretenden probar alguna de las asignaturas en que estuviesen matriculados.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en la Secretaria antes del dia 20, acompañados de los documentos correspondientes.

Alcoy 20 Agosto 1878.

EL DIRECTOR,
José Barceló.

Variedades.

EL TIBURON.

(Conclusion)

Sobre su voracidad refiere Cousmerson un hecho curioso.

Ciertos navegantes colgaron el cadáver de un negro en lo alto de una verga colocada a más de veinte piés sobre el nivel del mar. Viene un tiburón, arrojase varias veces hacia aquellos despojos, alcanza por fin la presa, y destroza sus miembros uno por uno, sin hacer caso de los ataques y gritos de la tripulacion reunida en la cubierta para asistir a este espectáculo sorprendente. Para que un animal tan enorme y pesado pueda lanzarse a tal altura, es preciso que los músculos de la cola y de la parte posterior del cuerpo tengan una fuerza colosal.

Como la boca del tiburón está colocada en la parte inferior de la cabeza, tiene necesidad de volverse sobre sí mismo para apoderarse de los objetos que no están debajo de él, así es que no faltan hombres bastante atrevidos para aprovechar estas circunstancias y dar muerte a un animal tan temible y feroz. Algunos negros de las costas de Africa avanzan nadando hacia el monstruo, esperando el momento en que dá la vuelta para hundirle en el vientre un fuerte cuchillo.

Estos actos inauditos de valor y audacia no son a propósito para la pesca del tiburón. Veamos el modo de practicarla en casi todos los mares.

Se dispone un anzuelo provisto de un trozo de carne y unido a fuerte y larga cadena de hierro. El tiburón va tras la presa, y luego la deja. Procurando tentarlo, retirando el cebo; siguiólo y lo traga con glotoneria. Trata entonces de precipitarse al fondo, pero sujeto por la cadena, se agita y forcejea. Cuando ven que sus fuerzas empiezan a agotarse, tiran de la cadena hasta tener la cabeza fuera del agua. En ese instante baja un cabo terminado en un nudo corredizo, que se adapta al cuerpo del monstruo y luego se aprieta fuertemente, sobre todo cerca de la cola. Así atado y sujeto por todas partes, lo levantan y suben a cubierta donde se preparan a matarlo, no sin tomar grandes precauciones contra sus terribles mandíbulas y espantosos golpes de cola. Por lo demás el animal es duro de matar, resiste mucho tiempo a las heridas más profundas.

La carne del tiburón es dura como el cuero, de mal gusto y difícil de digerir. Sin embargo, los negros de la Guinea se alimentan de ella; para que se reblandezca la conservan por mucho tiempo. En varios puntos de la costa del Mediterraneo comen los tiernos tiburones que se hallan en el vientre de la madre; la parte inferior del vientre del animal adulto, convenientemente preparado para quitarle sus malas cualidades, sirve a veces para el alimento de los pescadores de dicha costa.

En Noruega y en Islandia hacen secar durante más de un año esta parte del animal de que acabamos de hablar.

Los islandeses, por otra parte hacen gran uso de la grasa del tiburón.

Segun Pantopoidan, el hígado de uno de estos escualos de veinte piés de largo, puede dar dos toneladas y media de aceite.

Acabamos de hacer el relato del tiburón con todo el cuidado que se merece.

Por cierto que el original no tiene nada de bello, pero por más horrible que sea nuestra descripción, fuera incompleta si no añádicamos que se han tributado los honores divinos a ese monstruo de las aguas.

El hombre ha sido siempre amante y adorador de la fuerza, besa la mano que le hiere, el diente que le desgarrar: respeta al gobierno que lo azota, y venera al tiburón!

Los habitantes de ciertas costas de Africa adoran al tiburón. Le llaman su *joujou*; consideran su estómago como el camino más directo para ir al cielo. Tres ó cuatro veces al año celebran la fiesta del tiburón. Hé aquí en qué consiste esta siniestra solemnidad.

Reunidas todas las canoas en medio del río, invocan con ceremonias extravagantes la proteccion del dios tiburón, ofreciéndole cabras ó bien algunas aves de corral. Pero esto no es nada todavía; todos los años designan un niño para ser inmolado en sangriento sacrificio a cuyo fin le miman y cuidan con esmero hasta la edad de diez años.

El dia de la fiesta del tiburón es atado en un poste dentro del agua. La marea sube, el niño grita pero se le abandona a las olas, y llegan los tiburones. La madre no está lejos; tal vez llora pero enjuga sus lágrimas pensando que su hijo entra en el cielo por esa puerta terrible.

Los anteriores apuntes están tomados de una obra de Figuler.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

21 de Agosto 1878.

La noticia recibida ayer tarde por telégrama de que a S. M. la Reina Cristina le habiau sido administrados los últimos sacramentos impidió el anunciado viaje a Riofrio de S. M. el Rey que permanece en el Escorial y que no ha venido a Madrid hoy como suponian algunos periódicos a presidir un consejo de ministros.

Creo cierta la noticia de que S. M. el Rey no vendrá a Madrid hasta que de regreso en esta capital el Sr. Cánovas del Castillo se reanuden los Consejos de ministros bajo su presidencia y aún así, como es cosa resuelta que Don Alfonso vaya a presenciar las maniobras del ejército del norte y como el Sr. Cánovas se detendrá probablemente algunos dias en el Escorial lo probable es que S. M. solo presida uno ó dos consejos durante la primera quincena de Setiembre.

La noticia de que el señor Cánovas regresaba el dia 26 de este mes, cosa sabida de que salió de Madrid y la de que el señor Romero Robledo habia renunciado a su viaje a Marmolejo y

Antequera que no es cierta, ha hecho que algunos noticieros cabalosos las relacionaran para suponer que se iban a tomar en breve determinaciones políticas.

Nada de esto ocurrirá y si, durante la ausencia del Sr. Romero Robledo se toma alguna determinacion será para asegurar la libertad electoral en las próximas elecciones lo que quedará bajo el inmediato cuidado del subsecretario de la Gobernacion y de la inspeccion mas elevada del presidente del Consejo.

S. M. la Reina Cristina ha fallecido en la noche última a las dos de la madrugada. Los augustos hijos la reina Isabel, Don Francisco de Asis y los duques de Montpensier la han acompañado en sus últimos momentos.

Por el ministerio de Estado se han dado las órdenes oportunas para que el cadaver de la Reina doña Cristina sea embalsamado y conducido al panteon de reyes del Monasterio del Escorial.

Se dijo anoche en algunos círculos que la reina Cristina habia tomado una determinacion importante de caracter familiar en su testamento, pero ignoro si la noticia será cierta y en la duda prefiero esperar a que se confirme ó desmienta, antes de manifestarla.

Ha indicado algun periódico que se trabajaba con fruto para que el señor Castelar aceptara el pensamiento de la union democrática, la noticia no es cierta. Las miras del señor Castelar nada tienen que ver con dicha union pues tienden a atraer a sus ideas políticas a los elementos radicales y constitucionales.

Telegramas extrangeros.

Paris 21.—El ministerio de Ultramar ha obtenido diploma de honor en la Exposicion por el arroz de Manila.

La Sociedad «España Industrial» ha obtenido medalla de honor por su estampado en telas.

El asunto del robo de diamantes hecho a la princesa Ratazi será juzgado muy en breve.

Nueva-Orleans 21.—La fiebre amarilla está causando grandes extragos. De 1.400 personas atacadas han fallecido ya 436.

Bucharest 22.—El gobierno ruso ha decidido mantenerse en sus posiciones alrededor de Constantinopla hasta despues de la renuncion de Batum.

ÚLTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Madrid 23.

No son ciertas las noticias propaladas referentes al viaje del Sr. Cánovas del Castillo al Havre.

Los insurrectos Rhodope han derrotado a los rusos.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 consolidado: 13-77.

SECCION DE ANUNCIOS.

IMPRENTA Y LIBRERIA.

DEPOSITO DE OBJETOS DE ESCRITORIO Y OFICINAS.

ESTABLECIMIENTO

DE

E. POBLET ESPÍ



C. Mercado, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas. Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles pluma, cartabones, escuadras, difuminos, lapiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes a la clase de dibujo. Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita a nombre propio a precios reducidos. Depósito de PAPEL DE FUMAR HIGIENICO, marca el DR. GARRIDO. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad. Los señores que gusten asistir a esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

ENCUADERNACIONES DE LUJO Y ECONOMICAS.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

JABON EN POLVO.

FABRICA DE EDUARDO FIOLE ALCOY.

VENTAJAS DE ESTOS POLVOS Y MODO DE USARLOS.

Estos polvos preparados con un jabon fabricado especialmente para confeccionarlos, poseen la propiedad de producir mucha espuma al lesleirlos y de ser muy agradables al cutis por su suavidad; no sucediendo con ellos lo que con los jabones de pastillas que habiéndose de compoer estas en su mayor parte de materias alcalinas afectan la epidermis produciendo el natural escozor. Su empleo es bien sencillo, bastando introducir unos pocos en la jabonera y removerlos con la brocha empapada con agua para obtener una abundante espuma.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes a los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre. Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23.— Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña Ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la produccion española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, asi como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado a correo seguido franco de porte al que lo desee

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho a figurar en la obra.

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado; elegante impresion a dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripcion 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todo los pedidos se dirigiran a los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado. 23.

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesitan hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta a 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerias y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios a 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

ALQUILERES.

Se alquila en la calle de San Jorge una casa de planta baja, que consta de un grande almacén, piso entresuelo con habitacion y local para fabrica y un huerto.



EL conocido pintor D. CASIMIRO EBORRA, restaura pinturas antiguas sin que desmerezcan en nada su mérito artistico, da lecciones de dibujo y pintura, pinta retratos al óleo y ejerce otros trabajos analogos al arte; ofrece su casa, S. Juan, 1, 3.º

AGUSTIN MARIA TATO.—Comisión de transitos.—Al cante.—Despacho por Aduanas, vapores y ferro carriles.—Entiende los idiomas inglés y francés.

Baños de la Beneficencia.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario a la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico no dudamos quedarán satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

Precios: Un baño cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

Horas de baño: de las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

EL DEPÓSITO de azulejos de D. Francisco Gisbert, que se hallaba situado en la calle de San Francisco n.º 66; se ha trasladado al n.º 46 de la misma calle. En el mismo se vende CEMENTO romano y CANOS de barro de todas clases a precios económicos.

Hay por vender.

Una máquina de vapor montada sobre caldera, de 4 caballos de fuerza, de mediana presion, a dos cilindros y condensador con sus pistones de recambio que se halla en perfecto estado de conservación.

Dará razon D. José Roure, calle San Francisco, núm. 24.

FÁBRICA DE BÁSCULAS

portátiles para el comercio, fábricas, ferro-carriles y minas; y fijas para pesar carros y wagoes.

Balanzas y romanas de todas clases.

Pesas y medidas del sistema métrico.

Arcas de hierro para guardar caudales

Prensas para copiar cartas.

Cocinas y aparatos económicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de Beneficencia

de

GUILLERMO MALABOUCHE

Calle de Embal, n.º 41.

Depósito y almacén de venta, calle Capilla S. Martin 11 en Valencia.

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLÍS

Agotadas es muy pocos dias las dos primeras, acaba de ponerse a la venta la tercera edición.

Tercera edición

de esta interesante obra: Los señores libreros que tenían hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse a su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la libreria de E. Poblet, administrador de este periódico.

A los fabricantes de harina

Se desea vender una máquina limpiadora de trigo (ó Machina)

Darán razon los Sres. T. Aznar é hijos y Compañia Santa Elena 1.

¡A reír! ¡A reír!

Almanaque de los Chistes para 1879.

Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879.

Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879.

Un tomo igual en un todo a los anteriores, 4 rs.

Se venden en la libreria de Enrique Poblet.

SE VENDE una colección de Mapas murales usados a un precio muy reducido.

En esta Administracion estan de muestra